

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1811.

SAN MARTIN OBISPO.

El jubileo está en la Parroquia del Sr. S. Antonio.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 53^o y se pone à las 5 h. 7. Es el 26 de la luna, sale à las 12 h. 39^o media noche y se pone à las 11 h. 48^o mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 4 h. 56^o madr. || Seg. baxa à las 5 h. 26^o noch.

Prim. alta à las 11 h. 11^o mañ. || Seg. alta à las 11 h. 40^o noch.

NOTICIAS DEL REYNO.

Alicante 14 de Octubre.

Segun el parte de ayer no ocurre novedad en los exercitos. Los enemigos se preparan para atacar otra vez el castillo de Murviedro. — *Rubricado.*

Idem 15 de idem. — Los enemigos que en Calatayud se habian acogido al convento de Mercenaries, parece han caido en manos de nuestro glorioso héroe Don Juan Martin el Empetinado. Una mina voló una de las paredes del convento en cuyas ruinas quedaron sepultados 100 : los demas hasta 400 se entregaron ántes que se volase la segunda, que ya estaba preparada. — Las guarniciones de Daroca, Aimunia y

Epila han sido prisioneras ; y las de Cariñena y Longares se hallan cercadas en un corral, donde pudieron refugiarse.
(Carta particular.)

Valencia 12 de Octubre. — Para que lo eleve á noticia del Excmo. Sr. Don Joaquin Blake, me dice el mariscal de campo Don Pedro Villacampa con fecha de ayer lo siguiente:

Don Manuel Latre, capitán del segundo batallón de Aragón, comisionado con una partida de tropa en dicho reino partido de Alcañiz, con fecha de primero del corriente me dice lo que copio. — Teniendo noticia de que en la villa de Maniesa habia 400 franceses, que componian las compañías de granaderos y cazadores del segundo regimiento de napolitanos, avisé al capitán Don Tomas Campillo para convenirnos en el punto de reunion y modo de atacarlos. Para este fin pasé á reconocer el terreno de Muniesa el 28 del anterior, acompañado de 12 caballos de húsares de Aragón. Habia en la salida del pueblo muchos franceses descuidados, de los quales tres fueron muertos, 14 heridos y 6 prisioneros. El dia siguiente reunido con Campillo marchamos á atacarlos, quando vino el parte de haberse retirado á Oliete. Poco ántes de llegar nosotros á este pueblo se retiraron á Ariño ; y aunque era de noche y la tropa estaba cansada, con noticia de que por la mañana querian marchar por el camino de Andorra, nos apostamos en él. Habiamos conseguido situarnos en un barranco inmediato al camino llano, pero por un accidente nos descubrieron y marcharon en direchura de Albalate. Inmediatamente se destacaron dos guerrillas del segundo batallón de voluntarios de Aragón y regimiento de Cariñena, mandadas por los tenientes Don Juan Diaz y Don Gregorio Bea, reforzadas con una partida de caballería, para que persiguiendo é incomodando al enemigo le obligasen á detenerse ; lo executaron con tal actividad que lo alcanzaron al instante, lo persiguieron un gran rato, y ántes

de llegar al último paso del río Martín se vió obligado à pelear con todas las fuerzas. El primer objeto nuestro, despues de batidos los franceses hasta la orilla del río Martín, fue cortarles el paso, pero á apesar de diferentes ataques no fue posible el conseguirlo, pues como tenian mas fuerzas y era su única retirada, lo defendieron con constancia luego que lo pasaron, y se retiraron con precipitacion hasta dentro del mismo pueblo.

Su pérdida ha consistido en 10 ó 12 muertos y muchos heridos, entre los quales segun noticias se incluye el coronel comandante de las compañías; por nuestra parte solo hemos perdido un granadero del regimiento de Cariñena, que quedó en el campo despues de haber peleado con valor. Hemos conseguido escarmentarlos, pues no nos dexaban evacuar la comision, y ademas han visto que con 80 hombres menos sabemos batirlos. — Sr. Don Ramon Pirez.

Y de órden de S. E. se hace saber al público para su satisfaccion.

Alicante 17 de Octubre. — Segun resulta de los partes dirigidos al gobierno en la ciudad de Cartagena, han fallecido en esta, su campo y lazareto desde 27 de Septiembre próximo pasado hasta el 10 del corriente inclusive, 243 personas.

Idem 18 de Octubre. — Por varias cartas de Valencia se nos dice haber pasado por delante de ésta un comboy de 150 velas, ignorándose su destino: que han llegado á Chiva, 78 hombres del ejército tercero, al mando del Excmo. Sr. General Mahy; y segun los movimientos y pericia de nuestros invictos Gefes nos prometemos un resultado glorioso á nuestras almas.

Se añade tambien que nuestras tropas ocupan á Zaragoza, y que 48 enemigos que habian marchado á socorrerla han sido derrotados; mas de esto no tenemos datos fixos.

Idem 19 de idem. — Segun los partes del 17 no ocurria novedad en el segundo ejército.

Los enemigos seguían al rededor de Murviedro y castillo de Sagunto. Se reciben algunos pliegos debidos al arroyo de los portadores: el 14 llegó uno: solo ha habido en aquella fortaleza 14 muertos, y en su hospital 60 entre enfermos y heridos.

Las obras de dicho fuerte se siguen perfeccionando, y se componen con toda actividad las que el sitiador destruye.

Valencia 17 de Octubre. — La junta superior de este reino no acaba de recibir el parte que à la letra dice así:

„Excmo. Sr. — En la madrugada de hoy han roto el fuego de artillería los enemigos contra el castillo de S. Fernando de Sagunto, que ha durado todo el dia; sin haber ocurrido otra novedad à estas horas. Lo que de orden del Excmo. Sr. Don Joaquin Blake digo à V. E. para su inteligencia.

Dios guarde à V. E. muchos años. Quartel general de Valencia 17 de Octubre de 1811 à las once de la noche.

— Excmo. Sr. — Ramon Pirez. — Excmo. Sr. presidente y vocales de la junta superior.“

NOTICIAS DE CADIZ.

OTRO. Habiéndose extraviado el tomo quarto de los cinco que comprehende la bella edicion del D. Quixote de la Mancha impreso en Madrid por D. Gabriel de Sancha año de 1797, se suplica al que lo tuviere se sirva entregarlo en la librería de D. Carlos del Castillo calle de S. Francisco, donde se le darà la correspondiente gratificación.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.